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Betreff: 
Einführung des Digitalfunks bei der Stützpunktfeuerwehr Langenlonsheim 
 

 
 
Begründung: 
 
 
Für den Digitalfunk wurden 67.000 € in den diesjährigen Haushalt eingestellt. 
 
In diesem Jahr soll der Digitalfunk im Landkreis Bad Kreuznach, also auch in unserer 
Verbandsgemeinde, eingeführt werden. 
 
Um die vorbereitenden Arbeiten durchzuführen, hat Verbandsgemeindewehrleiter Closheim 
zwei verschiedene Angebote eingeholt. Diese Angebote orientieren sich an Aufträgen der Stadt 
Bad Kreuznach.  
 
Verbandsgemeindewehrleiter Closheim wurde nach weiteren Angeboten gefragt. Er erklärte, 
dann müsse ein Leistungsverzeichnis aufgestellt werden. Dazu müssten wir einen Ingenieur 
beauftragen, der dann auch wieder einiges an Kosten verursacht.  
 
Um diese Kosten zu sparen, wurden die Angebote akzeptiert. Es ist davon auszugehen, dass 
auch die Stadt Bad Kreuznach den günstigsten Anbieter genommen hat.  
 
Da die Kosten im Haushalt schon jahrelang vorgesehen sind, wurden die beiden Aufträge in 
Höhe von 33.510,13 € und 8.651,93 € erteilt.  
 
Damit kann der neue Funktisch der Stützpunktfeuerwehr Langenlonsheim eingerichtet werden.  
 
Die notwendigen Erläuterungen kann Verbandsgemeindewehrleiter Closheim während der 
Sitzung vortragen.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
Beschlussempfehlung des Ortsbürgermeisters / der Verwaltung: 
 
Der Feuerwehrausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss, die Angebote im Nachhinein 
anzunehmen.  
 
 
 

Beratungsergebnis / Abweichende Beschlussfassung: 
x  siehe Folgeseite 
 

Ausgearbeitet am: 25.05.2018 durch: Schmitt, Peter 

Gesehen: 

Ortsbürgermeister/-in Verbandsvorsteher FB-Leiter 
Finanzen 

Bürgermeister Fachbereichsleiter 

     

Einstimmig Mit Stimmen- B e s c h l u s s e r g e b n i s  Laut Beschluss- Abweichender 
 mehrheit  vorschlag Beschluss 
  Ja       Nein    Enthaltung  (Folgeseite) 

                    x  
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Folgeseite 
 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 04.06.2018 

TOP: 2 (öffentlich) 

Betreff:  Einführung des Digitalfunks bei der Stützpunktfeuerwehr Langenlonsheim 

 
Bürgermeister Cyfka hat in Beratung mit Fachbereichsleiter Peter Schmidt und 
Verbandsgemeindewehrleiter Closheim über die der Einladung anhängenden Angebote 
entschieden und diese beauftragt. Der Finanzausschuss muss hierüber noch abschließend 
beraten. 
 
Verbandsgemeindewehrleiter Closheim erklärt, dass die beiden Angebote von Netcom und 
Selectric aufeinander abgestimmt sind. Beide Firmen sind kontaktiert worden und diese haben 
sich untereinander abgesprochen. Dadurch wird die nötige Grundlage für die Anlage 
sichergestellt und die Anlage für den Digitalfunk bereitgestellt. Orientiert wurde sich bei der 
Auswahl der beiden Firmen an den Aufträgen der Stadt Bad Kreuznach. 
 
Weiterhin zu erwähnen ist, dass es im Rahmen der Einführung des Digitalfunks nicht bei der in 
den Angeboten angegebenen Summe bleibt. Der Einbau der Digitalanlagen setzt einen 
reibungslos funktionierenden Blitzschutz voraus. Da es hierbei in der Vergangenheit zu 
Überspannungsschäden gekommen ist, ist hier eine Erneuerung der Blitzschutzanlage 
durchzuführen. Weiterhin ist es notwendig digitale Rufmelder, sowie eine digitale Alarmanlage 
einzuführen, was weiterhin mit Mehrkosten verbunden ist. 
 
Bürgermeister Cyfka erläutert, dass die Sanierung der Blitzschutzanlage Sache des Bauamtes 
und des Bauausschusses ist und die Sanierung erfolgen muss, da die Firmen ohne einen 
solchen die Digitalfunkanlagen nicht einbauen. 
Auf Nachfrage der zweiten Beigeordneten Müller bestätigt Bürgermeister Cyfka, dass die 
Kosten der Blitzschutzanlage nicht mit den veranschlagten 67.000,-€ gedeckt seien, da dies 
eine andere Haushaltsstelle betreffe. 
 
Ausschussmitglied Kurt Römer stellt die Frage, welche Auswirkung die Fusion mit der 
Verbandsgemeinde Stromberg auf den Digitalfunk habe, insbesondere mit der Frage eines 
anderen Anbieters auf Seiten der Verbandsgemeinde Stromberg. 
Stromberg hat laut Verbandsgemeindewehrleiter Closheim einen anderen Anbieter betreffend 
der Digitalfunkanlage. Dieser Punkt werde laut Bürgermeister Cyfka bei den 
Fusionsgesprächen aber Thema sein. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage: 4 Seite       
 
 
 
 


	TOP 2 - öff (Einführung des Digitalfunks bei der Stützpunktfeuerwehr Langenlonsheim)
	Beschluss: Beschluss von TOP 2 15. Sitzung des Feuerwehrausschusses VG


